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采暖一直是市民关注的热
门话题。暖气为啥不热？供暖
时间缩水？以往每年冬季，市
民都会反映类似的问题。而这
些问题由多种因素造成。为提
升居民采暖质量，今年平顶山
热力集团大力推进集中供热

“汽改水”工程，逐步实现由“转
供暖”改为“直供暖”。

近日，市区曙光街、平安
大道、开源路等部分路段已
经封闭开始施工。整个工期
为四个月，今年冬天，改造所
涉 及 的 采 暖 用 户 将 享 受 到

“直供暖”。
“转供暖”改为“直供暖”

势在必行
我市发展集中供热事业

之初，平顶山热力集团只是把
蒸汽送到居民楼院或小区的
计量总表，居民楼院、小区物
业或家属院，所属单位后勤部
门负责收取采暖费及保障院
内供暖系统的运行，这种供热
方式就是人们通常所称的“转
供暖”。新城区开启集中供热
后，热力集团开始采取收费到
户、管理到户、服务到户的方
式为新城区高温水网用户服
务，这种供热方式被称为“直
供暖”。后来，实施“三供一
业”改造，“直供暖”也开始出
现在老城区。

有了“直供暖”做参照，

“转供暖”的不足和缺点就暴
露出来。按照《平顶山市城
市供用热管理办法》规定，我
市采暖期为每年 11 月 15 日至
次年 3 月 15 日。但市区大部
分“转供用户”的采暖期并没
有这么长。缴纳的暖气费与

“直供暖”用户基本一致，但
小区的供暖时间并没有“直
供暖”用户那样长。因此，不
少“转供暖”居民表示想要转
为“直供暖”，而一些居民楼
院、小区物业也认为自己出
力不讨好，希望把供暖事宜
交给热力集团。

逐步完成市区
“汽改水”改造

由于原先的“汽暖”管道
老化，若要实现“转供暖”到

“直供暖”，必须进行“汽改水”
工程改造。热力集团已把实
施市区“汽改水”供热改造列
入该集团的“十四五”规划，计
划在“十四五”期间逐步完成
市区集中供热蒸汽管网用户
的“汽改水”改造，实现“直供
暖”服务。

我市集中供热 1988 年起
步，当时主要为工业企业生产
提供蒸汽，部分余量用于居民
采暖，随着生活水平的不断提
高，居民采暖用热逐步发展壮
大。目前我市采用蒸汽采暖
的面积约900万平方米。湛北

路主干线始建于1988年，矿工
路主干线始建于2003年，建设
年限较长。由于湛北路和矿
工路蒸汽供热主管网末端用
户距离热源厂6公里，已经达
到常规蒸汽管网供热最佳半
径极限，再加上建设年限较
长，近几年管网跑冒滴漏现象
严重，蒸汽损失严重，无法保
证末端用户冬季用热质量，用
户投诉逐年增多。

“汽改水”是将原有的平
东电厂蒸汽管网改造为姚电
公司高温热水管网。平顶山
热力集团已经2020年推动这
一工作，第一阶段“汽改水”
联盟路附近区域去年率先实
现了从“转供暖”到“直供暖”
的转变。去年联盟路两侧区
域集中供热高温水网，已经
与从姚电公司引出的高温水
供热主管道连通，完成改造
的居民楼院、小区提供收费
到户、管理到户、服务到户的

“直供暖”服务。
今年这些地方将完成
“汽改水”改造

按照 2021 年我市两会上
政府工作报告的部署和要求，
为提高我市老城区末端供热
保障能力和供热品质，促进大
气污染防治，节能减排。平顶
山热力集团结合我市实际已
经制定了“汽改水”改造方案。

今年的目标，对老城区末
端用户供热设施进行“汽改
水”改造。改造范围：对老城
区新华路以西、凌云路以东、
平安大道以南、轻工路以北区
域 的 蒸 汽 管 道 改 高 温 水 管
道。热源为姚孟发电有限公
司高温水。换热站升级改造：
根据供热管网改造进度同步
推进换热站升级改造。将换
热站由“汽—水换热”改造为

“水—水换热”，实现远程监
控、无人值守，推进我市城区
集中供热系统优化升级。

今年计划改造面积402万
平方米。具体如下：曙光街区
域（凌云路以东、开源路以西
及沿线、湛北路以北、建设路
以南）246万平方米；平安大道
主管网区域（稻香路以东、开
源路以西、建设路以北、平安

大道以南）75万平方米；平煤
总医院区域36万平方米；华利
制药厂区域25万平方米；公园
南门区域15万平方米；体育路
中段路东区域5万平方米。

2021年的供热主干网、一
次网（进小区换热站前的管
网）的建设费用估算2亿多元，
由财政补贴和供热企业自筹
资金承担；非居民用户自担换
热站升级改造费用；非直供居
民用户红线内换热站、二次
网，楼梯间，锁闭阀前升级改
造费用由开发商、物管部门或
业主承担；平顶山热力公司负
责供热主管网改造工作，负责
二次网、换热站、升级改造标
准制定和工程建设组织及竣
工后的验收，验收合格后接管
供热设施、并直管到户。

（本报记者 丁进阳 文/图）

我市大力推进集中供热“汽改水”工程

逐步实现“转供暖”改为“直供暖”

在平安大道西段在平安大道西段““汽改水汽改水””工程工程
现场现场，，工作人员正在紧张施工工作人员正在紧张施工。。

□记者 邢晓蕊

本报讯 最近，到市客运中
心站乘车的旅客发现，售票厅
上方增加了大幅创文宣传公益
广告，就连办公楼的一面墙壁
也喷绘上了“社会主义核心价
值观”……车站以新面貌迎送
旅客出行，营造出浓浓创文氛
围。

5 月 17 日上午，记者来到
市客运中心站，刚走到售票厅
前面，就被一个“社会主义核心
价值观”的小景观吸引住了。
这个景观小品色彩鲜艳、造型
美观，还刻有“举止有范 言行
有礼 文明出行 有我有你”等宣
传标语，令人眼前一亮。售票
厅上方，整面墙壁上设置着大
型公益宣传广告，“彰显文明新
风 创建文明城市”的红色大字
老远就能看到。

站内，有关以“讲文明树新
风”等为内容的公益广告、宣传
标牌随处可见。大大小小的
LED 显示屏上，有社会主义核
心价值观、市民文明公约等内
容。

“好久没来车站坐车了，感
觉变化好大。”市民张月想乘车

去郑州，一进售票厅，志愿者许
新娜就上前指引她购票，提醒
她戴好口罩。“车站的公益广告
真多，志愿者也很热情。”张月
连连感慨。

“作为城市文明的窗口，车
站的形象代表着城市的形象和
文明水平。我们最近将站内部
分商业广告换成了公益广告，
还更换了部分陈旧、破损的宣
传版面，希望以崭新的面貌迎
接四方客人，助力我市创文。”
该站党支部副书记王伟说。

据王伟介绍，在资金有限
的情况下，该站去年在站前广
场建造了一座“社会主义核心
价值观”景观小品，一周前，在
售票厅上方设置了一个近 150
平方米的文明创建公益广告，
把办公楼的一面墙壁也全部喷
绘上了相关内容。

“站内共设置了50多块公
益广告宣传版面，上周刚更换
了3块大版面、4块小版面。”王
伟说，该站还购买了一台洒水
车，几乎每天都在站内站外洒
水降尘。“在美化环境的同时，
我们还增加了志愿者，随时为
旅客提供贴心服务，让大家愉
快出行。”王伟说。

车站“颜值”升级 旅客来往舒心

□记者李霞/文李英平/图

本报讯 5月 17日上午，
卫东区东安路街道鸿翔社
区鸿翔东院小区补栽树状
月季等花草，让小区再度靓

起来。
据社区党委书记张桂

花介绍，补栽人员以社区自
管党员和在职党员为主，也
有不少居民积极参与。补
栽前，社区请来专业人员对

小区环境进行规划：茂盛处
的花草移出来补栽到缺损
部分，裸露黄土之处依照地
势，种上草籽或者草皮。另
外，补栽人员还对所有花草
进行了喷药治虫处理。

补栽花草鸿翔东院小区靓起来


